

## PEMBELAJARAN MENULIS DESKRIPSI DENGAN PENDEKATAN PROSES BAGI SISWA KELAS V SEKOLAH DASAR

H. Pesulima

**Abstrak:** Bentuk-bentuk karangan dalam pembelajaran bahasa Indonesia adalah narasi, deskripsi, eksposisi, dan argumentasi. Kenyataan di sekolah dasar kebanyakan bentuk karangan yang diberikan kepada siswa adalah bentuk narasi, sedangkan bentuk karangan deskripsi dan bentuk lain kurang diberikan kepada siswa. Untuk mengembangkan kemampuan menulis deskripsi sebagai salah satu bentuk karangan yang harus dipahami dan dikuasai siswa, dalam kegiatan pembelajaran guru dapat memilih pendekatan yang tepat dan efektif. Salah satunya adalah pendekatan proses menulis. Pendekatan proses dalam menulis meliputi lima tahap, yaitu pra menulis, mengedrafan, perbaikan, penyuntingan dan publikasi.

**Kata Kunci:** Pembelajaran, menulis deskripsi, pendekatan proses

### Pengantar

Menulis sebagai salah satu ketrampilan berbahasa memiliki peranan yang sangat penting. Pentingnya ketrampilan penulis tidak hanya tampak nilai fungsi dan proses kegiatannya tetapi juga dalam bentuk dan wujud produknya. Menulis sebagai salah satu bagian yang integral dalam pembelajaran Bahasa Indonesia harus diajarkan kepada siswa, agar siswa memiliki kemampuan menulis dan gemar menulis. Kemampuan menulis siswa dapat tercermin dalam melahirkan pendapat, gagasan dan pengetahuannya melalui tulisan. Kemampuan dan kegemaran menulis siswa tentunya tidak terbentuk dengan sendirinya tetapi melalui kegiatan

pembelajaran dan latihan-latihan secara kontinu. Dengan demikian pembelajaran menulis harus dirancang dan dilaksanakan dengan baik, agar hasil pembelajaran dapat bermanfaat bagi siswa, yaitu siswa mampu menulis karangan. Bila siswa sudah mampu memiliki kemampuan tersebut dengan sendirinya dapat menerapkannya dalam berbagai bentuk karangan atau tulisan.

Menulis deskripsi merupakan salah satu bentuk menulis yang dapat dilakukan oleh siswa sekolah dasar. Tulisan deskripsi diajarkan agar siswa dapat melukiskan sesuatu dengan kata-kata yang jelas dan multi sensoris (Tompson, 1994). Selain itu deskripsi adalah tulisan yang tujuannya memberikan rincian atau detail